

# Advierten sobre agravios a defensores

► Señala informe que en México los activistas enfrentan amenazas e impunidad

Daniela Rea

Los defensores de **derechos humanos** en México, que igual luchan por el respeto a las garantías de **mujeres, indígenas**, trabajadores, campesinos o la protección de bosques, enfrentan amenazas e impunidad constante, según el último reporte elaborado por el Observatorio para la Protección de los Defensores de **Derechos Humanos**.

“Se registraron asesinatos y constantes amenazas y hostigamiento contra defensores que denuncian violaciones a los **derechos humanos** cometidas por las fuerzas armadas, así como contra defensores de los **derechos de las mujeres**, defensores de los **derechos** de los **pueblos indígenas** y campesinos, y defensores del **medio ambiente**”.

“También se vivió un constante clima de riesgo para los defensores de los **derechos** de los migrantes y los periodistas que denuncian actos de corrupción e

impunidad”, señala en su Informe Anual 2011.

El reporte mexicano arranca con el contexto de violencia en México y el despliegue militar como respuesta del Estado. Al respecto, reclama que la estrategia gubernamental ha incrementado violaciones a **derechos humanos** por parte de fuerzas armadas sin que órganos **civiles** puedan revisar y controlar sus acciones.

“Los altos índices de violencia que siguen viviendo países como Colombia, Guatemala y México se reflejaron también en un importante número de asesinatos, agresiones y amenazas contra defensores que denuncian constantemente los abusos de las fuerzas armadas oficiales y paraoficiales (...)”.

“Los graves ataques en contra de defensores que denuncian violaciones a los **derechos humanos** por parte de las fuerzas armadas continuaron en 2010 y 2011”, refiere el Informe, presentado recientemente en la sede de las Naciones Unidas en Nueva York.

Como ejemplo, cita el homicidio de Josefina Reyes, activista de Ciudad Juárez que denunció agravios cometidos por militares; también el acoso que sufrió Emi-

lia González, cofundadora de la Comisión de Solidaridad y Defensa de los **Derechos Humanos**, quien sufrió hostigamiento e intimidación por sus numerosas declaraciones y denuncias contra abusos militares ante la CIDH.

El Observatorio, un organismo conjunto de la Federación Internacional de los **Derechos Humanos** y la Organización Mundial Contra la Tortura, mostró preocupación por agresiones a las defensoras de **mujeres**.

“Nuevamente los defensores de los **derechos** de las **mujeres** y quienes luchan contra la violencia de género y la discriminación fueron víctimas a su vez de agresiones violentas (Guatemala, México)”, señala.

## ASÍ LO DIJO

“En México siguió siendo particularmente preocupante la desprotección de las **mujeres** y de los defensores que luchan contra la impunidad de los feminicidios”.

**Reporte del Observatorio para la Protección de los Defensores de Derechos Humanos.**

